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Verbale della riunione del Consiglio di Corso di laurea magistrale in Economia degli 

Intermediari e dei Mercati finanziari 

 

Il giorno 23 novembre 2020, alle ore 9.00 su convocazione d’urgenza del Coordinatore del 

16 novembre 2020, prot. n. 1527-III/2, si è riunito in riunione telematica sulla piattaforma Teams 

(codice a6gwbit), il Consiglio di Corso di Studio in Economia degli Intermediari e dei Mercati 

finanziari, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

Comunicazioni 

 

1. Approvazione verbali precedenti 

2. Approvazione Scheda di Monitoraggio annuale  

3. Orario lezioni I semestre 2020/2021 

4. Pratiche studenti 

5. Nomina cultori della materia 

6. Cicli interni di lezione 

7. Attribuzione crediti per competenze manageriali 

8. Sopravvenute urgenti. 

 

 

 

I componenti del Consiglio sono presenti, assenti giustificati o assenti come risulta dal 

seguente prospetto: 

 

 Docenti Afferenti P G A 

1 Attalienti Antonio X   

2 Calderazzi Rosa X   

3 Di Martino Giuseppe X   

4 Massari Manuela X   

5 Potì Valerio X

 

dalle 

9.15 

  

6 Roncone Valeria X   

 Rappresentanti 

studenti 

 

7 Turi Antonio X   

 Docenti non afferenti  

8 Boccuzzi Celeste X   

9 Filograno Gaetano 

Roberto 

  X 
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10 Iannuzzi Antonia 

Patrizia 

X   

11 Loiotine Gennaro   X 

12 Miglietta Federica X   

13 Lagioia Giovanni    

14 Paiano Annarita X   

15 Perfetti Luca 

Raffaello 

  X 

16 Lozzi Maurizio   X 

17 Sambati Pietro   X 
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Il Coordinatore, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del quorum valido 

a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e alle ore 09.00 dà inizio ai lavori. 

Presiede la prof.ssa Rosa Calderazzi, funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Valeria 

Roncone. 

 

 

Comunicazioni 

La prof.ssa Calderazzi comunica di aver organizzato all’interno dei propri corsi di 

insegnamento alcuni seminari di approfondimento: 

nei corsi di diritto bancario e diritto dei mercati finanziari: 

- L’attività di vigilanza nell’ambito dell’UE, a cura del dott. Giorgio Salvo, Presidente 

del C.d.A. della GBM Banca, 9 dicembre; 

- La consulenza finanziaria automatizzata tra neutralità tecnologica e complessità 

regolamentare, a cura del prof. Michele de Mari, Università di Verona, 4 dicembre; 

- La disciplina giuridica dei crediti deteriorate nella prospettiva delle banche: profili 

critici, a cura della prof.ssa MariaTeresa Maggiolino, Università Bocconi, 11 dicembre 2020; 

nel corso di diritto bancario: 

- Audit nell’industria bancaria: evoluzione del ruolo e priorità di agenda nel corso di 

diritto bancario con il dott. Filippo Capodiferro, Responsabile Funzione Audit Bppb, 27 novembre 

2020; 

nel corso di diritto dei mercati finanziari: 

- Cultura del rischio e MIFID II, dott. Patrizio Franchini, Responsabile Funzione 

Compliance Bppb. 

La prof.ssa Miglietta comunica di aver organizzato all’interno del corso di insegnamento di 

Economia del mercato mobiliare un seminario su Il mercato degli ETS in Italia con il dott. Mauro 

Giangrande, Head of Passive sales Italy, Ieria, France, Xtracker DWS. 

 

 

1. Approvazione verbali precedenti 

Il coordinatore sottopone all’approvazione i verbali del 20.10.20; 03.06.20; 05.11.20. 

I componenti, ad unanimità, approvano i predetti verbali. 

 

2. Approvazione Scheda di Monitoraggio annuale  

II Coordinatore preliminarmente ringrazia il prof. Attalienti, la prof.ssa Roncone e il dott. 

Turi che, come componenti del Gruppo di qualità interno, hanno proceduto con attenzione e 

solerzia all’analisi della Scheda di Monitoraggio Annuale (c.d. SMA).  

Il Gruppo di qualità, infatti, ha proceduto ad un’analisi sintetica dei dati e ad un breve 

commento degli stessi, anche in funzione comparativa rispetto all’anno precedente. 

Il Coordinatore invita invitando i colleghi Attalienti e Roncone ad illustrare i risultati. 

Prende la parola la Prof.ssa Roncone la quale esprime soddisfazione per il complessivo 

andamento del CdS che registra elevati livelli di attrattività, soddisfazione degli studenti e qualità 

dell’offerta. La Prof. Roncone evidenzia, tuttavia, alcune criticità in merito al CdS sintetizzabili in 

due punti principali: 
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1. calo della percentuale di laureati entro la durata normale del corso (indice IC02) e 

della percentuale degli immatricolati che riescono a terminare gli studi non oltre il I° anno fuori 

corso (indice IC07); 

2. livello di tutti gli indicatori di internazionalizzazione (IC10, IC11 e IC12) 

particolarmente basso rispetto ai parametri di riferimento. 

Si apre la discussione. 

Prende la parola la Prof. Miglietta la quale, per quanto riguarda il punto 1, ipotizza che il 

ritardo nella conclusione del percorso di studi sia legato al fatto che molti studenti del CdS siano 

già impegnati in attività lavorativa, circostanza questa che influenza negativamente la durata degli 

studi. Tale ricostruzione viene confermata anche dallo studente Turi. 

Sul punto 2, la Prof. Miglietta, dopo aver ricordato che il ritardo sul fronte della 

internazionalizzazione degli studenti sia comune a tutti i CdS del Dipartimento di afferenza, 

sottolinea che il dato registrato da tali indicatori non incorpori l’impegno profuso dall’Ufficio 

Erasmus in questo anno, pertanto ipotizza una crescita nel livello degli stessi per i prossimi anni. 

Interviene la Prof. Calderazzi la quale concorda su quanto detto dalla Prof. Miglietta 

relativamente al punto 1, mentre ritiene che le criticità evidenziate dal Gruppo B-Indicatori di 

Internazionalizzazione siano legate alla circostanza che gli studenti dei corsi di laurea magistrale 

siano meno interessati al progetto Erasmus in quanto tale esperienza diventa incompatibile con 

l’esigenza degli studenti magistrali di completare gli studi in tempi rapidi: per tali ragioni 

suggerisce, al fine di superare la criticità, di incentivare la possibilità di poter svolgere parte della 

preparazione della tesi presso realtà straniere (istituzioni, enti, aziende) comunitarie, 

sopranazionali o internazionali con sede all’estero di adeguato livello scientifico e culturale. 

Successivamente interviene il prof. Di Martino il quale si domanda se il ritardo registrato sul 

punto 2 sia legato alla incoerenza di contenuto tra gli esami svolti all’estero e quelli previsti nel 

programma di studio del CdS che porta al mancato riconoscimento dei CFU relativi. 

Riprende la parola la Prof. Calderazzi la quale risponde al quesito posto dal Prof. Di Martino 

affermando che l’Ufficio Erasmus, nella sua nuova organizzazione, ha istituito una Commissione 

che verifica ex ante l’attinenza e la corrispondenza del programma della disciplina appartenente al 

CdS nazionale con quella del CdS estero. 

Terminata la discussione la Scheda di monitoraggio annuale viene approvata dal Consiglio 

ad unanimità. 

La delibera è approvata seduta stante ed è pertanto immediatamente esecutiva. 

 

 

3. Orario lezioni I semestre 2020/2021 

Il coordinatore sottopone a ratifica l’orario di lezione del prima semestre così come stabilito 

dal consiglio di dipartimento. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

 

4. Pratiche studenti 

Non vi sono pratiche studenti. 

 

5. Nomina cultori della materia 

Non vi sono pratiche cultori. 

 

6. Cicli interni di lezione 

Non vi sono comunicazioni. 
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7. Attribuzione crediti per competenze manageriali 

Il Coordinatore comunica di aver ricevuto dal prof. Maurizio Lozzi la richiesta di 

attribuzione di cfu per competenze manageriali per gli studenti di EIMF (1° e 2 ° anno) per 

un’iniziativa che vede il coinvolgimento di due ex studenti del corso di EIMF che attualmente 

lavorano in Borsa italiana. Il seminario, della durata di tre ore, si svolgerà il prossimo 2 dicembre; 

il titolo dell’incontro è STOCK EXCHANGE: ROLE, INSTRUMENTS AND ADVANCED 

TECHNOLOGIES, relatori Claudio Bonvino, Giammarco Dalessandro, Francesco Mione. 

Il Consiglio si complimenta per l’iniziativa e decide di attribuire 0,5 CFU per competenze 

manageriali. 

La presente delibera è approvata, ad unanimità, seduta stante ed è pertanto immediatamente 

esecutiva. 

 

 

8. Sopravvenute urgenti. 

Non vi sono sopravvenute urgenti 

 

Alle ore 09.50, esaurito l’ordine del giorno e non essendovi altro da discutere, il 

Coordinatore dichiara chiusa la riunione. 

 

         Il Segretario               Il Coordinatore 

   F.to Valeria Roncone           F.to Rosa Calderazzi 

 

 

 

 


